

**МИНИСТЕРСТВО ОБРАЗОВАНИЯ РЕСПУБЛИКИ БЕЛАРУСЬ
БЕЛОРУССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ
ФАКУЛЬТЕТ МЕЖДУНАРОДНЫХ ОТНОШЕНИЙ**

Кафедра международных отношений

Люй Шуя

**КИТАЙСКО-ТУРЕЦКИЕ ОТНОШЕНИЯ В XXI В.: СОСТОЯНИЕ И
ПЕРСПЕКТИВЫ**

Аннотация магистерской диссертации

специальность 1–23 80 06 «Международные отношения»

Научный руководитель
Рубо О.П.,
кандидат исторических наук,
зав.кафедрой комплексного
изучения развития КНР

Минск, 2023

АННОТАЦИЯ

1.Перечень ключевых слов: КИТАЙ, ТУРЦИЯ, КИТАЙСКО-ТУРЕЦКИЕ ОТНОШЕНИЯ, ВОСТОЧНЫЙ ТУРКЕСТАН, ОДИН ПОЯС, ОДИН ПУТЬ, ВОПРОСЫ БЕЗОПАСНОСТИ, ЭКОНОМИЧЕСКИЕ ОТНОШЕНИЯ, ГУМАНИТАРНОЕ СОТРУДНИЧЕСТВО, ИНВЕСТИЦИОННОЕ СОТРУДНИЧЕСТВО, КУЛЬТУРНОЕ ВЗАИМОДЕЙСТВИЕ.

2.Цель исследования: исследование особенностей развития отношений между Китаем и Турцией в политической, торгово-экономической и культурно-гуманитарных сферах, определение перспективрасширения сотрудничества, определение перспектив двустороннего сотрудничества.

3. Актуальность обусловлена двумя причинами. Во-первых, Китай и Турция являются стратегическими партнерами, отношения которых активно развиваются в различных сферах. Во-вторых, Турция стала важной страной-партнером в китайской инициативе «Один пояс, один путь». Выгодное географическое положение Турецкой Республики представляет большой интерес для КНР. Однако двусторонние отношения между Китаем и Турцией имеют некоторые проблемы и сталкиваются с новыми вызовами. Таким образом, очень важно проанализировать и обобщить развитие двусторонних отношений между Китаем и Турцией в начале XXI века и перспективы двусторонних отношений не только для развития самих стран, но и для процветания и стабильности Евразийского пространства.

4. Объект исследования: выступать китайско-турецкие отношения.

5. Предмет исследования: китайско-турецкие отношения в начале XXI вв.

6.Основные результаты и их новизна: Данной работы заключается исследовании и анализе развития отношений Китая и Турции в политической, экономической, торговой и инвестиционной сферах, а также в области образования, культуры, туризма, медицинской и другой гуманитарной помощи; выработке и обосновании перспективных направлений развития китайско-турецкогосотрудничества на современном этапе.

7. Достоверность материалов и результатов магистерской работы: Использованные материалы и результаты магистерской работы являются достоверными. Исследование выполнено самостоятельно.

8. Рекомендации по использованию результатов работы: Полученные в магистерской диссертации результаты могут быть использованы в научно-исследовательской деятельности, а также для подготовки учебных пособий и других материалов в рамках курсов лекций и специальных дисциплин по внешней политике Китая и Турции.

SUMMARY

1.Key words:CHINA, TURKEY, CHINESE-TURKISH RELATIONS, EASTERN TURKESTAN, ONE BELT, ONE ROAD, SECURITY ISSUES, ECONOMIC RELATIONS, HUMANITARIAN COOPERATION, INVESTMENT COOPERATION, CULTURAL COOPERATION.

2. Purpose of the study: study of the features of the development of relations between China and Turkey in the political, trade, economic, cultural and humanitarian spheres, determination of the prospects for expanding cooperation., determination of the prospects for bilateral cooperation.

3. The relevance is due to two reasons. First, China and Turkey are strategic partners whose relations are actively developing in various fields. Secondly, Turkey has become an important partner country in China's One Belt, One Road initiative. The advantageous geographical position of the Republic of Turkey is of great interest to the PRC. However, the bilateral relations between China and Turkey have some problems and face new challenges. Thus, it is very important to analyse and summarise the development of bilateral relations between China and Turkey at the beginning of the 21st century and the prospects of bilateral relations not only for the development of the countries themselves, but also for the prosperity and stability of the Eurasian space.

4. The object of the study: to address Sino-Turkish relations.

5. Subject: China-Turkey relations at the beginning of the 21st century.

6.Main results and their novelty: This work consists of research and analysis of the development of China-Turkey relations in political, economic, trade and investment fields as well as in education, culture, tourism, medical and other humanitarian aid; development and justification of perspective directions of development of China-Turkey cooperation at the present stage.

7. Reliability of materials and results of Master's thesis: The used materials and results of Master's thesis are reliable. The research was carried out independently.

8. Recommendations for using the results of the work: The results obtained in the Master's thesis can be used in research activities as well as for the preparation of textbooks and other materials within the framework of lecture courses and special disciplines on Chinese and Turkish foreign policies.